

· ISSN 2541-7509 ·

# ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

**ТЕМА НОМЕРА: ГУМАНИТАРНЫЕ И СОЦИАЛЬНЫЕ ИССЛЕДОВАНИЯ  
В УСЛОВИЯХ СОЦКУЛЬТУРНЫХ ТРАНСФОРМАЦИЙ**

(по материалам Международной научной конференции  
16-17 апреля 2020 года, Смоленск, Россия)



Сетевое издание  
Электронный научный журнал

---

---

# ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание  
Электронный научный журнал

---

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

---

## Редакционная коллегия

*Баринов Д.Н.*, (главный редактор) д-р филос. наук, доц.; *Гавриленков А.Ф.*, д-р истор. наук, доц.; *Гаранина О.Д.*, д-р филос. наук, проф.; *Далингер В.А.*, д-р пед. наук, проф.;  
*Итунина Н.Б.*, канд. филос. наук, проф.; *Кондрашихин А.Б.*, д-р экон. наук, проф.;  
*Микерова Г.Г.*, д-р пед. наук, проф.; *Океанова З.К.*, д-р экон. наук, проф.;  
*Счастливецва Е.А.*, д-р филос. наук, проф.; *Тужба Э.Н.*, д-р социол. наук, доц.,  
*Вестов Ф.А.*, канд. юр. наук, доц., *Казданян С.Ш.*, канд. психол. наук, доц.;  
*Степанов А.Г.*, канд. филол. наук, доц., *Фоменков А.И.*, канд. пед. наук, доц.,  
*Шошин С.В.*, канд. юр. наук, доц.

---

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

---

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:  
214038, г. Смоленск, ул. Кловская, 23-а, 63.  
Официальный сайт: [naukavestnik.ru](http://naukavestnik.ru).  
Тел.: +7 905 696-6338.  
E-mail: [info@naukavestnik.ru](mailto:info@naukavestnik.ru).

---

---

# HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition  
Electronic scientific journal

---

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

---

## Editorial Board:

*Barinov D.N.*, (*Editor-in-chief*) Doctor of Philosophical sciences, Assoc. Prof.;  
*Gavrilentov, A.F.*, Doctor of Historical sciences, Assoc. Prof.;  
*Garanina, O.D.*, Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Dalinger V.A.*,  
Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Itunina N.B.*, Candidate of Philosophical sciences,  
Prof.; *Kondrashihin A.B.*, Doctor of Economical sciences, Prof.; *Mikerova G.G.*,  
Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Okeanova Z.K.*, Doctor of Economical sciences, Prof.;  
*Schastlivtseva E.A.*, Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Tuzhba E.N.*,  
Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof.; *Vestov F.A.*, Candidate of Juridical sciences,  
Assoc. Prof.; *Kazdanyan S. Sh.*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof.;  
*Stepanov A.G.*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof.;  
*Fomenkov A.I.*, Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof.;  
*Shoshin S.V.*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof.

---

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

---

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:  
214038, Smolensk, Klovskaya str., 23-a, 63.  
Official site: [naukavestnik.ru](http://naukavestnik.ru).  
Phone: +7 905 696-6338.  
E-mail: [info@naukavestnik.ru](mailto:info@naukavestnik.ru).

## СОДЕРЖАНИЕ

<b>ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>1</b>
<i>Протасова О.Л.</i> Элементы гражданского общества в идеологической платформе Трудовой народно-социалистической партии	1
<b>ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>8</b>
<i>Бокатина Ю.И.</i> Этимология как средство развития языковой компетенции обучающихся	8
<i>Бушуев А.Ю., Федосеева И.А.</i> Тьюторское сопровождение профессиональной подготовки призывников	14
<i>Васюкова Л.К.</i> Формирование проектных компетенций у студентов современного университета: «мода» или взгляд в будущее?	20
<i>Мулендейкина Т.А.</i> Применение интерактивных методов обучения как средства развития иноязычной профессиональной коммуникативной компетентности курсантов военного вуза	26
<i>Рунова А.А.</i> Интерактивный метод в обучении иностранному языку	33
<i>Липина О.А., Черепанова А.Л.</i> Формирование мотивации студентов к активизации речемыслительной деятельности	38
<b>ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>43</b>
<i>Do Ngoc Hanh</i> Features of Ho Chi Minh's diplomatic style and strengthen Vietnam – Russia comprehensive strategic partnership	43
<i>Хлопов О.А.</i> Наступательные стратегии кибероружия как угроза международной безопасности	51
<b>СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>60</b>
<i>Габбасова И.М., Наумова О.А.</i> Снижение занятости населения как угроза экономической безопасности РФ	60
<i>Гатина Л.И.</i> Значение спортивного туризма в экономике и обществе	70
<i>Ефремова Е.А.</i> Особенности внедрения социальных технологий: проблемы и перспективы	76

<b><i>Метелева Е.Р., Кузнецов Д.А.</i></b>	
Изучение перспектив включения безусловного основного дохода в модель социальной политики России	83
<b><i>Мацута В.В., Мундриевская Ю.О., Сербина Г.Н., Мищенко Е.С.</i></b>	
Анализ текстового контента девиантных онлайн-сообществ (на примере сообществ скулшутинга)	90
<b><i>Саратова Д.Е., Безпалов В.В.</i></b>	
Совершенствование механизмов реализации государственной программы «Развитие культуры и туризма»: отечественный и зарубежный опыт	102
<b><i>Стаканова Н.С., Татаровская Т.Е.</i></b>	
Концептуальные основы проведения финансовых расследований	110
<b><i>Родионова П.В., Татаровский Ю.А.</i></b>	
Организационно-нормативные аспекты банкротства физических лиц	117
<b><i>Чуднова О.В.</i></b>	
Самооценка персонала как способ повышения эффективности труда	123
<b>ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>127</b>
<b><i>Баранова Н.А.</i></b>	
Дискурсивный анализ ситуации попытки (на материале немецких онлайн – СМИ)	127
<b><i>Берестнев Г.И., Бойко Л.Б., Дорошева Н.В.</i></b>	
Типология синхронистических явлений	134
<b><i>Ван Цзя</i></b>	
К вопросу о методах изучения культурных концептов	143
<b><i>Иванова Н.К.</i></b>	
Упрощение английского языка как следствие его международного статуса	146
<b><i>Имаева Е.З.</i></b>	
Прерванная интенциональность и эффект déjà vu	153
<b><i>Карпухина Т.П.</i></b>	
Дискурсивные стратегии отражения и конструирования в масс-медийной репрезентации предвыборных дебатов в американском политическом дискурсе	158
<b><i>Лысенко Л.А.</i></b>	
Генезис метода духовного реализма в творчестве И.С. Шмелева и Б.К. Зайцева	170
<b><i>Усачев В.В.</i></b>	
Некоторые тенденции функционирования жаргонизмов в профессиональной английской и русской лексике (на материале терминов в сфере судостроения)	177

<b><i>Чэн Цзяци</i></b>	
Лингвокультурологическое описание концепта деревня в рассказах И.А. Бунина	181
<b><i>Шафаревич К.В., Кушнарёва Т.В.</i></b>	
Молодежный сленг в Великобритании: культурный и лингвистический аспекты	185
<b><i>Шевякина С.В.</i></b>	
Лингвостилистические параметры интернет-дискурса психологии ЗОЖ	191
<b><i>Шиповская А.А., Циленко Л.П., Тишкина И.А., Болтнева Н.А.</i></b>	
Направленный ассоциативный эксперимент при определении особенностей образа мужчины в сознании молодежи	197
<b>ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ</b>	<b>205</b>
<b><i>Игошева М.А.</i></b>	
Адаптационный потенциал этнической идентичности в условиях глобализации: социально-психологический ресурс	205
<b><i>Май К Да</i></b>	
Концепция культурной интеграции христианства	211
<b>ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ</b>	<b>216</b>
<b><i>Самохвалов И.Ю.</i></b>	
Противодействие незаконной миграции в России. Криминологический аспект	216
<b><i>Соболев Д.В.</i></b>	
Инновационная преступность. Оружие, созданное путем 3D печати: мировая практика и противодействие	222

## TABLE OF CONTENTS

<b>HISTORICAL SCIENCES</b>	<b>1</b>
<i>Protasova O.L.</i> Elements of civil society in the ideological platform Labour people's socialist party	1
<b>PEDAGOGICAL SCIENCES</b>	<b>8</b>
<i>Bokatina Yu.I.</i> Etymology as a means of developing the language competence of pupils	8
<i>Bushuev A. Yu., Fedoseeva I.A.</i> Tutor's support of professional training of draftees	14
<i>Vasyukova L.K.</i> Formation of design competencies among students of a modern university: «fashion» or a look into the future?	20
<i>Mulendeikina T.A.</i> Application of interactive methods of teaching as a means of developing foreign language professional communicative competence of cadets of military high school	26
<i>Runova A.A.</i> The Interactive Method in teaching a foreign language	33
<i>Lapina O.A., Cherepanova A.L.</i> Formation of motivation of students to enhance speech-thinking activity	38
<b>POLITICAL SCIENCES</b>	<b>43</b>
<i>Do Ngoc Hanh</i> Features of Ho Chi Minh's diplomatic style and strengthen Vietnam – Russia comprehensive strategic partnership	43
<i>Khlopov O.A.</i> The Offensive Strategies of Cyber Warfare as Threat to International security	51
<i>Gabbasova I.M., Naumova O.A.</i> Decrease in employment as a danger for the economic security of Russian Federation	60
<i>Gatina L.I.</i> The importance of sports tourism in the economy and society	70
<i>Efremova E.A.</i> Features of the introduction of social technologies: problems and prospects	76
<i>Metleva E.R., Kuznetsov D.A.</i> Studying the prospects of including unconditional basic income in the model of social policy in Russia	83

<b><i>Matsuta V.V., Mundrievskaya Y.O., Serbina G.N., Mischenko E.S.</i></b>	
Analysis of the text content of deviant online communities (on the example of school shooting communities)	90
<b><i>Saratova D.E., Bezpалov V.V.</i></b>	
Improvement of mechanisms of the «Development of culture and tourism» state program: national and foreign experience	102
<b><i>Stakanova N.S., Tatarovskaya T.E.</i></b>	
Conceptual framework for conducting financial investigations	110
<b><i>Rodionova P.V., Tatarovsky Y.A.</i></b>	
Organizational and regulatory aspects of individuals' bankruptcy	117
<b><i>Chudnova O.V.</i></b>	
Personnel self-assessment as a way to increase labor efficiency	123
<b>PHILOLOGICAL SCIENCES</b>	<b>127</b>
<b><i>Baranova N.A.</i></b>	
Discursive analysis of attempt situation (on the corpus of online mass media)	127
<b><i>Berestnev G.I., Boyko L.B., Doroscheva N.V.</i></b>	
Typology of synchronistic phenomena	134
<b><i>Wang Jia</i></b>	
To the question of methods for studying cultural concepts	143
<b><i>Ivanova N.K.</i></b>	
Simplification of the English Language as the Effect of its International Status	146
<b><i>Imaeva E.Z.</i></b>	
Interrupted intentionality and effect déjà vu	153
<b><i>Karpukhina T.P.</i></b>	
Discourse strategies of reflection and construction in mass-media representation of primary presidential debates in American political discourse	158
<b><i>Lysenko L.A.</i></b>	
The genesis of the method of spiritual realism in the works of I.S. Shmelev and B.K. Zaitsev	170
<b><i>Usachev V.V.</i></b>	
Some trends in the functioning of jargon in professional English vocabulary (on the term material in shipbuilding sphere)	177
<b><i>Cheng Jiaqi</i></b>	
Linguocultural description of the village concept in the stories of I.A. Bunin	181
<b><i>Shafarevich K.V., Kushnareva T.V.</i></b>	
Youth slang in Great Britain: cultural and linguistic aspects	185
<b><i>Shevyakina S.V.</i></b>	
Linguistic and stylistic parameters of internet discourse of health psychology	191
<b><i>Shipovskaya A.A., Tsilenko L.P., Tishkina I.A., Boltneva N.A.</i></b>	
Directed associative experiment in determining man image features in the worldview of today's youth	197



<b>PHILOSOPHICAL SCIENCES</b>	<b>205</b>
<i>Igosheva M.A.</i> Adaptive potential of ethnic identity in the context of globalization: a socio- psychological resource	205
<i>Mai K Da</i> The concept of cultural integration of Christianity	211
<b>JURIDICAL SCIENCES</b>	<b>216</b>
<i>Samokhvalov I.U.</i> Countering illegal migration in Russia. Criminological aspect	216
<i>Sobolev D.V.</i> Innovative crime. Weapons created by 3D printing: world practice and counteraction	222